CR réunion Etrangers sud-Tarn à Saïx, 20 janvier 2017

1 Formation Juridique

Elle aura lieu dans le sud Tarn, un samedi toute la journée

avec : Claire Dujardin, Clémence Durand, Pierre Grenier, et Flore Persereau-Crispy.

On recherche des salles, à Damiatte, Aussillon, Maison des assos de Castres, Halle aux grains de Puylaurens. C'est autour de cette dernière piste que les recherches sont effectuées. qui les cherche ?

Proposition: samedi 18 mars 2017

Marie Françoise et Christian assurent le contact avec les formateurs.

Marie-Françoise s'occupe des inscriptions

Quel défraiement pour les formateurs ? Collecte au chapeau ...

Repas auberge espagnole.

2 Ce que nous vivons, où nous voulons aller.

- Christine B. de Damiatte StPaul. « On voudrait un annuaire de référents, pour savoir qui appeler quand on a des besoins».
- Isa N.de Saïx : l'équipe de Saïx reste unie, parce que tout ce que nous faisons reste dans un cadre légal.
- Philippe R. dit qu'il faut déjà utiliser ce qui existe, comme les permanences Cimade de Mazamet. Il travaille sur un projet de résidence d'artistes, et pense que l'échange culturel est le meilleur moyen pour faire accepter les différences.
- Jean Claude R. Un accompagnement quotidien par de nombreux habitants de Saïx, participation à la vie de la MJC, de l'Église ... « le seul métier qu'on leur apprend est d'attendre » (extrême longueur des démarches administratives et juridiques).
- Marie Françoise : à la CGT chômeurs, nous accueillons tous les étrangers, avec ou sans papiers, mais on manque d'accueillants.
- Le collectif de Graulhet est une association de solidarité migrants, avec 10 militants et une soixantaine d'accompagnants. Il a démarré en 2015 quand le foyer Léo Lagrange (FJT) a « *viré* » des étrangers mineurs, car ils auraient t*riché* sur leur âge. Des militants, des familles les accueillent … mais ce n'est pas toujours simples. Ils ont signé la pétition « *Délinquants solidaires* ».

Ils vont projeter le film « *la mécanique des flux* » pour sensibiliser la population et trouver des ressources.

- Jean F. les mineurs-étrangers vont devenir des jeunes majeurs ...et la difficulté est

amplifiée par la suppression des contrats jeunes-majeurs. Ces questions préoccupent les équipes éducatives des Foyers

Xavier, éducateur dans un foyer va rejoindre notre collectif, pout y porter cette problématique.

- Thomas B. de Cuq Toulza, nous parle d'un collectif qui se met en place(depuis décembre) entre Tarn et Hte Garonne, autour de plusieurs villages. Nous sommes 25. Une famille syrienne est installée à St Germain des prés. Le collectif veut se raccrocher à une dynamique. (son nom : *collectif d'ici et d'ailleurs*!!!)
- Dominique H. de Vielmur, travaille au CIO (*Centre d'Information et Orientation*), et peut être *ressource* pour les problèmes de scolarité des 16-18.
- Marie Françoise, administratrice à la CAF81, peut être ressource sur les questions CAF et Sécu.
- Patrice K. nous transmet la proposition d'une réalisatrice de film « sur les chemins de l'espoir » qui peut venir animer des projections.
- David P. de St Paul dit que leur projet était de trouver un logement et demande s'il est possible d'obtenir des subventions.

Nous avons longuement discuté sur la nécessité de communiquer et suite à cela, Claude R a proposé de faire un dossier central sur les Migrants dans le sud-Tarn dans la revue Confluences, où chacun pourrait écrire un article sur ce qui se vit dans son village. Cela permettrait de faire connaître la création du réseau-collectif

- Marc H. des jeunes Maliens de Castres ont besoin d'être accueillis le WE. On cherche des familles. Le Secours Populaire de Castres est prêt à aider pour le matériel.

3 quelle organisation?

- Eric V. ne souhaite pas la création d'une nouvelle structure, qu'on reste coordination ou réseau
- Philippe R.on est une « organisation de fait», et on a besoin de se structurer
- -Martine B. dit que rien n'est fait à Labruguière, qu'elle peut donner un coup de main, à condition de s'appuyer sur un réseau.
- Christine B. rappelle la demande de Graulhet d'une liste de référents, avec tel

Il semblerait que le groupe souhaiterait la mise en place d'un Réseau, avec la mise en place de commissions

Philippe R. pense que notre réseau devrait s'appuyer sur plusieurs commissions. De l'échange qui suit, des propositions émergent. . .

• une commission d'accueil pour mettre en contact famille d'accueil et demandeur

- accompagnement des accompagnants.
- un groupe porte parole
- une commission communication
- éducation,
- accompagnement des bénévoles
- commission formation
- commission des actions
- sans oublier une commission «animation» pour organiser des évènements à caractère artistique (pour nous faire connaître

Philippe R. rappelle qu'une commission n'est pas du bricolage

Nécessité de trouver un nom pour ce collectif-réseau, afin d'avoir une visibilité et de pouvoir mener des actions politiques vers nos députés et élus.

Il y a un refus pour RESF. Par contre, *rechercher du côté* «aide aux migrants» semblerait pouvoir faire consensus

Ce sera un des objets de notre prochaine rencontre que d'affiner et valider ces différentes propositions.et de commencer à les mettre n route. Cette rencontre aura lieu le vendredi 24 février à partir de 20h 30 à la Ferme LAVAL à SAIX (entre la MJC et l'école) "

- Dominique E. une action collective serait possible à monter si nous sommes en réseau.

Il semblerait que le groupe souhaiterait la mise en place d'un Réseau, avec l'élaboration de commissions

Après 3h 1/4 de réunion les participants se dispersent à minuit $-\frac{1}{4}$. Une nouvelle rencontre est fixée le vendredi 24 février 2017 à 20h 30

Toute les questions autour de la Roya, des Délinquants solidaires, des manifestations nationales prévues le 9 février 2017, et à Albi le 1^{er} février, n'ont pas été abordé, même si elles étaient signalé dans l'ordre du jour.

CR fait par Eric V (le 27 janvier) et complété par des membres de la CGT Chômeurs et Christian du MRAP